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RELAZIONE DI VERIFICA DELLE ATTIVITA' SVOLTE

L'attività  didattica  presso  la  scuola  secondaria  del  terzo  padiglione  si  è  svolta
regolarmente.  Non sono certamente  mancati  i  problemi  che  quest'anno sono stati
legati soprattutto alle assenze dei docenti, alla variazione dell'orario avvenuta durante
l'anno scolastico, ai rapporti docenti-direzione operativa dell'Ente.

- Per coprire le assenze dei docenti abbiamo usufruito di cambi di orario tra colleghi, di
ore eccedenti, ma soprattutto, come è sempre stato fatto anche negli anni passati, gli
alunni in carico agli insegnanti assenti sono stati suddivisi nei vari gruppi ed assegnati
agli  insegnanti  presenti;  ciò  ha spesso rallentato,  se non impedito, lo svolgimento
regolare delle attività programmate per i gruppi. 

- La variazione di orario nel II quadrimestre certamente non ha giovato nè agli alunni
nè ai docenti. E' stato un atto dovuto per un collega a cui spettavano i permessi per
diritto allo studio, ma forti e continue sono state le pressioni da parte della direttrice
operativa  per  ottenere  ulteriori  cambiamenti  di  orario  e  un  numero  maggiore  di
insegnanti in alcuni pomeriggi. E' stata preziosa la disponibilità di alcuni docenti che
hanno permesso di variare ulterioriormente l'orario settimanale e, di conseguenza, di
rispondere in modo positivo ad alcune richieste dell'Ente.

- Per quanto concerne i rapporti tra i docenti e la Direzione operativa, si sottolinea da
parte di tutti gli insegnanti la mancanza di informazioni e indicazioni più dettagliate da
parte  dell'ente  sugli  alunni.  Sicuramente  all'inizio  dell'anno  scolastico  vi  sono  gli
incontri con gli insegnanti della scuola primaria che danno a tutti noi delle preziose
informazioni sugli alunni in ingresso, seguiti da altri incontri con la Dott.ssa Milani che
ci  dà  ulteriori  ragguagli  sui  nuovi  alunni;  talvolta,  però,  capitano  degli  incidenti
spiacevoli  che  potrebbero  essere  evitati  se  i  docenti  fossero  informati  dalla
pedagogista, sia preventivamente sia nel corso dell'anno,  su eventuali situazioni a
rischio  da tenere sotto controllo.
Questi incidenti si sono talvolta trasformati in vere e proprie aggressioni da parte degli
alunni verso gli insegnanti; alcuni esempi degli incidenti di quest'anno, oltre ai soliti
pizzicotti,  calci  o  sberle,  sono i  tentativi  di  aggressione  con l'uso  delle  sedie,  ma
soprattutto il morso alla prof.ssa Livio di cui porta ancora i segni evidenti dopo quasi
un  mese  e  che,  a  mio  parere,  si  sarebbe  dovuta  recare  al  Pronto  Soccorso
immediatamente. L'incidente è stato segnalato agli  educatori  dell'alunno ed essi  ci
hanno riferito di aver mandato un rapporto alle Dott.ssa Milani; quest'ultima non ha
mai contattato la prof.ssa Livio o la referente di plesso  e non ha nemmeno  informato
la famiglia dell'alunno che è casualmente venuta a conoscenza del fatto in occasione
dei colloqui di fine anno con i professori.



Altra nota dolente: nonostante si siano verificati dei casi di alunni con pediculosi di cui
l'ente era a conoscenza, gli insegnanti non sono mai stati formalmente avvisati.

I  docenti,  inoltre,  lamentano  anche  una  scarsa  autonomia  nella  relazione  con  le
famiglie,  mentre  i  rapporti  e  la  collaborazione  con  gli  educatori  sono  stati
generalmente discreti.

-  Uso delle LIM. Nel corso del  I  quadrimestre è stata consegnata presso il   terzo
padiglione una seconda LIM. L'uso delle LIM presso il nostro padiglione ha una grande
importanza  perchè,  oltre  a  suscitare  l'entusiasmo  della  maggior  parte  dei  nostri
alunni, è un valido supporto per tutte le discipline nella realizzazione di numerose
attività didattiche.
La nuova LIM-touch è stata quest'anno un grande aiuto per i nostri alunni con gravi
problemi di movimento degli arti superiori.
Sicuramente se avessimo una LIM in ogni classe ed il  collegamento ad Internet il
vantaggio sarebbe assicurato sia per i ragazzi sia per gli insegnanti che potrebbero
aumentare le loro proposte didattiche.

- Chiavette USB. Anche quest'anno le professoresse Caso e Ripamonti hanno fornito ai
genitori, sulle chiavette USB degli alunni, tutta la documentazione delle attività svolte
durante l'anno scolastico e legate al loro progetto "I quattro elementi naturali".
E' importante sottolineare come i genitori abbiano confermato a tutti i docenti l'utilità
di questo strumento che permette loro di conoscere e capire meglio ciò che i loro figli
fanno e sperimentano quotidianamente.

ATTIVITA' E PROGETTI SVOLTI DURANTE 

L'ANNO SCOLASTICO

LABORATORIO DI DANZA E GRUPPO SPORTIVO

La  docente  di  Scienze  motorie  e  sportive,  prof.ssa  Giulia  Livio,  ha  organizzato  il
Laboratorio di danza ed il Gruppo sportivo

Il  laboratorio di danza  si è svolto il martedì  dalle 9.00 alle 10.00 e il mercoledì’
dalle   10.00 alle  11.00  nella  Sala  rossa del  Terzo  Padiglione  per  tutta  la  durata
dell’anno scolastico.
L’attività  ha  previsto  la  preparazione  di  semplici  coreografie  su  base  musicale  da
presentare durante momenti significativi .E’ stata preparata una danza per la festa
diel S. Natale, quattro semplici coreografie per festeggiare la S. Pasqua e la Primavera
e una coreografia inserita poi in una semplice rappresentazione teatrale della classe
dei  Viola.  Durante  l’attività  la  docente  è  stata  supportata  dalla  valida  presenza
dell’educatrice della classe Arancione Alessandra Pino. 

Durante le ore di Gruppo sportivo gli alunni e le alunne scelti hanno svolto attività di
allenamento degli schemi motori di base, eseguendo percorsi, esercizi, giochi ricreativi
e  pre-sportivi  in  preparazione  delle  specialità  previste  durante  le  "Settimane dello
sport".

SETTIMANE DELLO SPORT

Sempre l’insegnante Giulia Livio ha aderito al Progetto Sportivo proposto dall’Ente “La



Nostra Famiglia “  “Settimane dello sport” che si è svolto dal 29 Aprile 2014 al 9
Maggio 2014. 
La docente in collaborazione con l’educatore preposto dall’Ente  Marco Stucchi,  ha
organizzato i giochi e le gare per gli alunni del Terzo padiglione e  accompagnato gli
stessi alle gare e i giochi previsti in piscina. 
Alle giornate sportive hanno partecipato tutti i ragazzi del Terzo Padiglione, Secondo
Padiglione e Primo Padiglione.
Le settimane sportive si sono svolte regolarmente.  
Gli alunni hanno partecipato a gare di atletica leggera ( corsa campestre, corsa 
veloce), a percorsi motori, a gare e giochi in piscina e a giochi ricreativi proposti in 
percorso a stazioni( tiri a canestro; bandiera-colori; sparviero; bowling; area 
ristoro/relax).

ATTIVITA' IN PISCINA

Questa attività si è tenuta il giovedì mattina per tutto l'anno scolastico. Gli allievi che 
hanno aderito al corso di nuoto organizzato dall'Ente presso la piscina all'interno della 
sua struttura hanno frequentato dieci lezioni.
La docente Giulia Livio ha accompagnato e assistito in vasca i partecipanti, ma a 
partire dal prossimo anno scolastico ha deciso, in accordo con i consigli di classe, di 
non andare più in piscina, poichè trattandosi di un progetto dell'Ente e non della 
scuola  non sono chiare le responsabilità e la tutela in caso di infortuni sia 
all'insegnante sia agli alunni; svolgerà invece regolare lezione presso il terzo 
padiglione.

PROGETTO "I QUATTRO ELEMENTI NATURALI"

Le insegnanti di Arte e Immagine e di Tecnologia, prof.sse Maria Rosaria Caso   e
Maria  Lucia  Ripamonti,   per  l'anno  scolastico  trascorso  hanno  deciso  di  trattare
l'argomento "I quattro elementi naturali: Acqua, Aria, Terra e Fuoco"; questo tema è
stato scelto per avvicinare gli alunni ad una realtà che, pur essendo loro già nota, può
essere analizzata ed approfondita a partire dalle loro esperienze quotidiane, al fine di
imparare  a  rispettare  l'ambiente  in  cui  l'uomo  vive  e  capire  l'  importanza  della
presenza di questi quattro elementi  nella vita quotidiana.
Le  due  docenti  hanno  sempre  lavorato  in  compresenza,  alternando  momenti
personalizzati a momenti collettivi di vario tipo come, per esempio, esercitazioni alla
Lim, giochi didattici, sperimentazioni in laboratorio o osservazioni dal vero grazie alle
uscite nel parco dell'Ente.
Gli alunni sono stati piacevolmente coinvolti in queste esperienze, hanno partecipato
secondo le loro possibilità ricavandone sicuramente delle belle soddisfazioni personali.

PROGETTO INFORMATICA

Il progetto viene presentato ogni anno dalla prof.ssa Maria Lucia Ripamonti; anche per
quest'anno ha riguardato l'acquisto di materiale di cancelleria e cartucce da utilizzare
per lo svolgimento delle varie attività didattiche.

COMPRESENZE

- La docente di scienze e matematica, prof.ssa Laura Canzolino in compresenza con le
docenti di lettere dei gruppi rossi, arancioni e viola, rispettivamente prof.sse Di Cecca,
Iacono e Pupo  (con i verdi la compresenza non e' stata sempre possibile per motivi di
orario)  ha  trattato  il  tema  dell'educazione  alimentare  (quando,  come  e  perche'



mangiare).  Tra  i  vari  comportamenti  alimentari  è  stata  sottolineata  in  modo
particolare  l'importanza della  frutta  e  della  verdura di  stagione e si  è cercato  di
incentivarne il consumo.

- Anche l'insegnante di francese, prof.ssa Elena Saverio per tutto l'anno scolastico ha
lavorato due ore alla settimana  in compresenza con la prof.ssa Lia Di Cecca, nel
gruppo dei Rossi, trattando in lingua il tema dell'alimentazione, la frutta e la verdura
di stagione.

- L'insegnante di lettere dei Verdi, prof.ssa Maria Trenga e la prof.ssa Giulia Livio il
mercoledì mattina alla 1° ora in sala rossa hanno trattato il  tema delle regole dei
giochi ricreativi svolti dai ragazzi sotto la guida dell'insegnante Livio  e  riprese poi
dalla prof.ssa Trenga con le fotografie dei ragazzi nella giusta sequenza sul quaderno.

-  Sempre  l'insegnante  Trenga,  con  le  educatrici  del  Gruppo  Verdi  il  mercoledì
pomeriggio ha trattato il tema dei pirati. L'attività consisteva nella lettura in classe  di
storie che poi venivano prima riprese e formalizzate con sequenze illustrate; in un
secondo tempo  si costruivano in laboratorio i personaggi e le scenografie utilizzando
materiali di riciclo.

- Vi è stata inoltre la compresenza di tre insegnanti, i professori Violi, Livio e Pupo.
Questa  compresenza,  nata  per  una coincidenza di  orario  sul  gruppo dei  Viola,  ha
voluto collegarsi al tema trattato in generale quest'anno dagli insegnanti di lettere, e
cioè "I PIRATI", e mettere in scena con musiche, canti e balli una storia di pirati e
viaggi. La rappresentazione è stata fatta l'ultimo giorno di scuola solo per gli alunni
della Scuola secondaria. 
Vi è un grande aspetto positivo da sottolineare e cioè che questo spettacolo e la sua
preparazione hanno visto una stretta collaborazione tra gli insegnanti e gli educatori
che hanno dato un prezioso  contributo nella  preparazione e nell'allestimento degli
sfondi e delle scenografie e durante la rappresentazione. 

Bosisio Parini, 20 giugno 2014                                              La referente di plesso

                                                                                               Elena Saverio


